

PROGRAMME

de la Conférence internationale de haut niveau

“Repenser l’autonomisation des femmes et l’égalité des genres en 2015 et au-delà”

4 mars 2015, Salle X, 14h-17h

Siège de l’UNESCO, Paris

Dans le contexte de la *Déclaration et du Programme d’action de Beijing* adoptés il y a 20 ans à Pékin lors de la Quatrième conférence mondiale sur les femmes, des *Objectifs du millénaire pour le développement (OMD)* et des objectifs de l’*Education pour tous (EPT)* – tous fixés en 2000 pour 2015 – et des préparations pour l’agenda post-2015, 2015 est une année pivot pour comprendre la chaîne de retombées positives qu’il existe entre l’égalité des genres, le développement et la paix ; pour faire le point sur les défis du futur ; et, plus important encore, pour mesurer la nécessité et les moyens d’accélérer le rythme pour atteindre l’égalité des genres.

Alors que la communauté internationale se prépare à adopter l’agenda post-2015, il est essentiel qu’y soit intégré un objectif fort et global sur l’égalité des genres, l’autonomisation des femmes et les droits humains des femmes et des enfants. Cet agenda doit intégrer les perspectives d’égalité des genres dans l’entièreté de son programme. En tant qu’agence spécialisée, l’UNESCO contribuera à la mise en place de cet agenda dans tous ses domaines. Comme l’UNESCO est dans une position inédite pour contribuer à une approche transformatrice de l’égalité des genres dans les domaines de l’éducation, des sciences, de la culture, de la communication et de l’information, il est attendu que les réflexions et les conclusions de cette conférence fournissent des idées innovantes pour l’apport que fournira l’UNESCO à la finalisation de l’agenda pour le développement post-2015.



PROGRAMME

Modératrice: **Madame S. Gülser Corat**, Directrice, Division pour l'égalité des genres, UNESCO

14h : Allocution introductive de **Madame Irina Bokova**, Directrice Générale, UNESCO

14h15 : Présentations des panélistes :

S.E. Dr Masoumeh Ebtekar, Vice-Présidente de la République islamique d'Iran

S.E. Madame Laura Chinchilla, ancienne Présidente du Costa Rica

Madame Tsetska Tsacheva, Présidente de l'Assemblée Nationale de la République de Bulgarie

Madame Gertrude Mongella, Secrétaire Générale de la quatrième Conférence mondiale sur les femmes, Beijing

Madame Nicole Ameline, Présidente du Comité CEDAW

Madame Hynd Ayoubi Idrissi, Professeure de droit et membre du Comité des droits de l'enfant

15h30 : Discussion

16h15 : Echange avec la salle

PANELISTES



S.E. Dr Masoumeh Ebtekar est Vice-Présidente d’Iran et Directrice de l’Organisation pour la protection de l’environnement. Elle est titulaire d’un Doctorat en immunologie. Elle est engagée dans les questions relatives aux femmes et a présidé le réseau d’ONG de femmes en Iran jusqu’en 1997. Elle s’est vue attribuer le titre de « Championne de la Terre » du PNUE en 2006.

S.E. Madame Laura Chinchilla a occupé la fonction de Présidente du Costa Rica de 2010 à 2014, faisant d’elle la première femme présidente de ce pays. De 2002 à 2006 elle a été députée de la province de San José à l’Assemblée Nationale. Elle s’est efforcée de combattre le crime organisé, la corruption publique, la violence domestique et les crimes affectant les enfants.



Madame Tsetska Tsacheva est la première Présidente de l’Assemblée Nationale de Bulgarie. Elle s’est spécialisée en droit. Elle est membre fondateur de l’Association des citoyens pour le développement européen de la Bulgarie.

PANELISTES



Madame Gertrude Mongella est l'ancienne Secrétaire Générale de la quatrième Conférence mondiale sur les femmes en 1995. Elle est éducatrice, femme politique et diplomate de la République Unie de Tanzanie. Elle a occupé plusieurs postes ministériels tels que Ministre d'Etat chargée de la Condition des femmes dans le bureau du Premier Ministre de 1982 à 1985. Elle est membre du Parlement de la République Unie de Tanzanie, du Parlement de l'Assemblée législative de l'Afrique de l'Est et du Parlement panafricain.

Madame Nicole Ameline est la Présidente du Comité pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes (CEDAW). Elle est également membre de l'Assemblée Nationale française. Elle a occupé le poste de Ministre de la Parité et de l'Egalité professionnelle dans le gouvernement Raffarin jusqu'au 31 mai 2005. Elle est une fervente militante des droits des femmes.



Madame Hynd Ayoubi Idrissi est professeure de droit. Elle est également membre du Comité des droits de l'enfant. De 2002 à 2004, elle a été Directrice des relations internationales au Ministère marocain des droits de l'Homme. Elle est membre fondateur de la Chaire UNESCO « La femme et ses Droits » à la Faculté de Droit de Souissi, Rabat, Maroc. Elle est également experte auprès d'ONU Femmes et de l'ONG internationale « Terre des hommes ».